

COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 7 octobre 2022

Coopération entre les villes de Strasbourg et Montréal

Après la venue à Strasbourg, en début d'été, du maire de l'arrondissement montréalais de Rosemont-La Petite Patrie et de son équipe, le travail de coopération entre les deux villes se poursuit. Des équipes mixtes, franco-québécoises, ont été mises sur pied. A travers des ateliers réguliers, elles partagent leurs expertises et expériences pour alimenter les actions conjointes comme les projets respectifs en matière d'urbanisme, d'habitat participatif, de végétalisation, d'agriculture urbaine.

Dans le cadre de ce partenariat récent entre les deux collectivités, qui est soutenu par le fond franco-québécois pour la coopération décentralisée, la maire de Strasbourg, Jeanne Barseghian, accompagnée de ses adjoints à la transition écologique Marc Hoffsess et à la démocratie locale Carole Zielinski, ainsi que des acteurs du territoire strasbourgeois, s'est rendue à son tour sur place.

Cette coopération internationale innovante, intitulée « Penser la ville en transition avec les citoyens », a pour objectif l'échange de pratiques en faveur de la résilience du territoire face au dérèglement climatique. Les nombreuses politiques publiques, mises en œuvre à l'échelle de l'arrondissement comme au niveau de la ville de Montréal, visent à adapter l'espace urbain aux conséquences du dérèglement climatique, notamment par des initiatives de végétalisation et de transformation en faveur des mobilités actives. L'inclusion de l'ensemble de la population dans l'espace public est au cœur de ces politiques publiques et celles-ci s'appuient sur des processus démocratiques actifs et des initiatives citoyennes innovantes.

Au cours de leur séjour à Montréal, les élu·es de la ville de Strasbourg accompagné·es par des agent·es de la collectivité ont notamment pu rencontrer la mairesse de Montréal, Valérie Plante, le maire d'arrondissement de Rosemont-La Petite Patrie, François Limoges, leurs équipes ainsi que des forces vives du territoire montréalais engagées dans la fabrique citoyenne d'une ville résiliente.

Ils ont également pu observer les « ruelles vertes » portées par des collectifs d'habitants qui créent de nouveaux espaces de vie et de convivialité dans l'espace public, un parc résilient qui permet de lutter activement contre les inondations tout en proposant un espace de nature de proximité, des aménagements inclusifs intégrant l'égalité de genre et l'accessibilité universelle ainsi que des installations estivales propices aux échanges et au développement commercial en cœur de quartier.

Le partenariat entre Strasbourg et Montréal se poursuivra avec enthousiasme dans les prochains mois, notamment sur la base d'échanges hebdomadaires entre les équipes des deux collectivités qui travaillent sur les projets communs au service d'une transition écologique socialement juste.

Photos à télécharger via le lien suivant :

<https://infofix.wetransfer.com/downloads/d578c71dd5b4af5674ed42f7ea38bd6a20221003142417/f54d50a60edaaf2903425373cbd3ae3120221003142417/79acb7>

Crédit photo : « Ville de Montréal, Sylvain Légaré »